



Mientras que atendió a la prensa nacional en Quirihue, en Chillán Viejo, un distendido Gabriel Boric, resaltó la condición libertadora, progresista y nacionalista de Bernardo O’Higgins.

FELIPE AHUMADA JEGÓ
 fahumada@ladiscusion.cl
 FOTOS: CRISTIAN CÁCERES

SOBRE SU LLEGA A QUIRIHUE DIJO QUE “AQUÍ SE RESPIRA CHILE, SE SIENTE CHILE”

Gabriel Boric dio una “clase” sobre O’Higgins y reafirma cercanía con los símbolos patrios

Fue en su paso por la capital del Itata, en cambio, que abordó los temas de contingencia, como la seguridad pública. En tanto el alcalde, Jorge del Pozo, advierte que “trabajaremos para dejar en claro” que el desfile del 20 de Agosto se seguirá realizando en Chillán Viejo.

En uno de los actos más tranquilos y ordenados de los últimos años, el Presidente de la República, Gabriel Boric, encabezó la ceremonia de conmemoración del natalicio 246 del Libertador Bernardo O’Higgins, en la explanada del parque monumental de la comuna Chillán Vieja, donde históricamente se ha celebrado el 20 de Agosto.

El mandatario llegó tranquilo, sonriente y saludando a un grupo de vecinos, ubicado tras las vallas, quienes lo aplaudieron y levantaron pancartas en muestras de apoyo.

Era un grupo menor al que se veía en las ediciones anteriores del onomástico. También eran menos ruidosos y nadie -absolutamente nadie- gritó en contra suya.

Cuando tomó el micrófono, uno de los primeros mensajes que entregó apuntó a que “cuando llegué esta mañana, en helicóptero, a Quirihue pensé en que eso era Chile. Se sentía

Título: Gabriel Boric dio una "clase" sobre O'Higgins y reafirma cercanía con los símbolos patrios

a Chile, se respiraba Chile" en alusión a su condición de comuna rural, de esfuerzo y a la gente de ese mar que, tranquilo, nos baña, que también lo recibió -si bien no de forma multitudinaria- con afecto.

Pero Boric, no traía anuncios ni de cárceles, ni de casas para quienes aún aguardan por una, ni tampoco hubo novedades en materia de salud, políticas migratorias y ni siquiera, en materia de seguridad pública, pese a que, ineludiblemente, la prensa ha debido copar su agenda de actualidad con homicidios, portonazos, cuerpos hallados en tambores de basura ni las drásticas cifras que dejó la pasada Encuesta Urbana de Seguridad Ciudadana, que entregó el INE a principios de este mes.

Por el contrario, siguiendo con ese guió por el amor a Chile y a la Patria que lo hizo sentir su llegada a Quirihue la totalidad de su discurso lo centró en la historia de Bernardo O'Higgins.

"Se acercó a las ideas más progresistas de su tiempo e hizo suya la incansable causa de libertad, a través de la revolución de independencia que embargó los corazones de toda América", partió recordando para añadir los conocidos episodios de su dura infancia, el temprano alejamiento de su madre y la necesidad de presentarse en sus primeros años como Bernardo Riquelme, y sus estudios en España e Inglaterra.

"Ni el haberse educado lejos, ni el tener resueltas su estabilidad económica, algo extraño en esos tiempos, mermaron o debilitaron el profundo compromiso que O'Higgins tenía con nuestra Patria, se inspiró en Francisco de Miranda, a quien conoció en Europa (...) y constataba los abusos que cometía la monarquía Española. O'Higgins, volvió convencido que



Mis adversarios son los delincuentes, con ellos me quiero pelear, no con la UDI ni con un senador que se lo ocurra la última idea"

GABRIEL BORIC
 PRESIDENTE DE CHILE



El desfile del 20 de Agosto se tiene que hacer donde nació el Padre de la Patria y no en alguna otra parte"

JORGE DEL POZO
 ALCALDE DE CHILLÁN

Chile más temprano que tarde debía conquistar su libertad y fundarse en el autogobierno", resumió.

Su gesta, la contrastó con el individualismo presente en sociedades como la nuestra, la búsqueda de la autoconveniencia.

"Más de 200 años después, los habitantes de este Chile, seguimos luchando por dar valor a los frutos de nuestra tierra, el cobre, el litio, las energías limpias, nuestros productos agrícolas, desarrollar los talentos, con más y mejor educación pública, con trabajos decentes que dejen tiempo para desarrollar otras destrezas y hacer vida en familia y en comunidad y, como lo decía un cartel entre el público, con mejores pensiones", reflexionó.

Tras su exposición, en la que marcó la idea, que "hoy, por distintos caminos, buscamos los mismos anhelos", se dio tiempo para breves diálogos con algunos presentes y se retiró sin hablar con la prensa, como ya se ha hecho costumbre.

Finalizaba así una nueva visita presidencial, en la que nuestra primera magistratura, volvía a expresar su admiración por la máxima figura de un Chile tradicional, en una región llena de tradiciones, las que alguna vez parecieron reñidas con otros representantes de coaliciones que cimentaron su llegada a La Moneda.

Casi mil personas desfilando

Al acto asistieron también las ministras del Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá, de Defensa Nacional, Maya Fernández, autoridades regionales y comunales, además de diversos representantes del Estado.

Previo al discurso del Presidente Boric, fueron depositadas 17 ofrendas florales a los pies de la estatua ecuestre de Bernardo O'Higgins, en el Parque Monumental.

En el desfile participaron 572 efectivos de las Fuerzas Armadas y de Orden y unos 400 civiles pertenecientes a clubes sociales, deportivos y escolares, entre otros.

Por la tarde, la comitiva presidencial viajó hasta la Región de La Araucanía para recorrer en las próximas jornadas comunas como Lonquimay, Temuco, Padre Las Casas, Lautaro, Nueva Imperial y Gorbea, Los Sauces, Purén, Loncoche y Padre Las Casas.

Sin embargo, fue en Quirihue, que abordó algunos de los temas de la contingencia, como el de la seguridad, advirtiendo ante los micrófonos

de la prensa que, "el Estado no va a bajar los brazos y no se va a rendir ni arrodillar ante la delincuencia" y que "que nuestra principal prioridad es que ustedes puedan vivir en paz y tranquilidad, porque sabemos que la sensación de inseguridad limita el ejercicio de derechos básicos como el poder utilizar nuestras calles, nuestros espacios públicos. Y eso no es solamente para Santiago, es también para un pueblo como Quirihue", añadió.

Respecto a las críticas en esta materia, que ha formulado la oposición, el Presidente comentó que "nuestros enemigos, nuestros adversarios son los delincuentes. A mí no me interesa pelearme ni con la UDI, ni con algún senador, ni con alguien que se le ocurra la última idea", para finalizar con que "si alguien quiere sacar provecho político de corto plazo, que pelee solo, a mí no me va a encontrar", cerró.

El 20 de Agosto es de Ñuble

Finalizada la ceremonia, el alcalde de Chillán Viejo, Jorge del Pozo aclaró que no había sustento alguno en los rumores que se extendieron durante las semanas previas, respecto a que a futuro la conmemoración del natalicio del Libertador pudiera efectuarse en Santiago.

"El desfile tiene que hacerse donde nació el Padre de la Patria. Sé que ha sido un tema ampliamente comentado en la Región, pero vamos a trabajar para que en adelante no tengamos ninguna duda que esto se debe seguir realizando en Chillán Viejo, por lo demás, se amplió la cantidad de organizaciones que han participado de estas ceremonias, como la de hoy que estuvo ejemplar, tranquila y con todo el espíritu cívico que siempre hemos tenido".

Una decena de niños fueron los que más gritaron el nombre del Presidente, quien al final se acercó a saludarlos.

